

L'ANDès élue à Eurodoc : une nouvelle voix française en faveur des jeunes chercheurs en Europe

L'Association Nationale des Docteurs (ANDès) a été élue pour représenter la France au sein d'[Eurodoc](#), le Conseil européen des doctorants et chercheurs en début de carrière (*European Council for Doctoral Candidates and Junior Researchers*), lors de son [assemblée générale annuelle](#) qui s'est tenue à l'université de Copenhague et en ligne les 8 et 9 août 2025.

Un signal fort pour les jeunes chercheurs en France

L'ANDès se félicite de cette nomination qui vient saluer l'engagement constant de ses membres en faveur de l'avenir de l'emploi scientifique. Cette élection constitue une reconnaissance du rôle important joué par l'ANDès dans le paysage de l'enseignement supérieur et de la recherche en France. Elle témoigne de la confiance accordée à l'association pour porter la voix des jeunes chercheurs et docteurs à l'échelle nationale comme européenne, en particulier sur les enjeux de qualité de la formation doctorale et de poursuite de carrière.

Une nouvelle impulsion européenne

Cette intégration à Eurodoc permettra à l'ANDès de participer plus activement aux réflexions et initiatives européennes consacrées aux parcours des jeunes chercheurs, de contribuer directement à la co-construction des politiques européennes en matière de recherche et de renforcer les synergies transnationales sur les enjeux liés à la formation doctorale, aux conditions de travail et de mobilité des chercheurs, et à la reconnaissance des compétences des docteurs.

En rejoignant Eurodoc, l'ANDès réaffirme son engagement en faveur d'une science ouverte, inclusive et durable, à la fois à l'échelle nationale et européenne. Forte de sa communauté, d'un solide réseau de partenaires et d'une riche histoire, l'ANDès est enthousiaste à l'idée de collaborer avec Eurodoc et ses associations membres, et notamment le [collectif doctorant-es de la CGT FERC](#), également élu pour représenter la France.

Ensemble, nous entendons porter une voix française forte dans le paysage européen de la recherche et contribuer à la mission d'Eurodoc : bâtir un avenir solide pour les jeunes chercheurs en Europe. L'ANDès s'impliquera dans des groupes de travail sur des enjeux clés (niveau de vie, santé mentale, conditions de travail, intégrité scientifique...), portera des propositions concrètes auprès des institutions européennes et mettra en perspective la situation des jeunes chercheurs en France avec celle de leurs collègues européens.

À propos de l'ANDès

L'ANDès est l'association nationale des docteurs. Fondée en 1970 et reconnue d'utilité publique depuis 1975, elle rassemble les docteurs de toutes disciplines, quel que soit leur âge, leur statut professionnel, qu'ils résident en France ou à l'étranger. L'ANDès a trois missions principales :

- promouvoir le doctorat : mettre en avant la valeur ajoutée que représente l'expérience professionnelle du doctorat pour révéler les compétences des docteurs
- mettre les talents des docteurs au service de la société : contribuer au décloisonnement des sphères professionnelles en positionnant les docteurs comme « passeurs de frontières », tirer parti de l'expertise et des savoir-faire des docteurs pour relever les défis du monde de demain
- créer et mettre en synergie les réseaux de docteurs : augmenter la visibilité collective des docteurs, permettre à chacun de développer son réseau professionnel, favoriser les interactions entre créateurs de réseaux.